

# El palmicultor

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Enero de 2001 - No. 347

Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero.

## Algunos aspectos de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia durante el 2000 y proyección al 2001



**E**l año 2000 tuvo como principal característica para el sector palmicultor colombiano, el desplome de los precios internacionales de todos los aceites y grasas animales y vegetales, alcanzando los niveles más bajos de los últimos 20 años.

El comportamiento de la producción fue muy satisfactorio, al igual que el de las exportaciones, cuya tendencia continuó en aumento. En el caso de las importaciones de aceites y grasas el comportamiento fue similar al del año anterior. Por su parte, el consumo presentó una buena recuperación.

### Área y producción

El área total sembrada en palma de aceite llegó en el 2000 a 157.000 hectáreas, de las cuales 134.800 se encontraban en producción.

CONTINUA PÁG. 2 ►

### Reforzada la capacitación del sector palmero

En enero se creó la Unidad de Capacitación de Fedepalma con el propósito de generar posibilidades para potenciar el capital humano vinculado con la agroindustria de la palma de aceite en Colombia.

La Unidad de Capacitación contribuirá a incrementar la competitividad de la agroindustria de la palma de aceite, mediante acciones de gestión que faciliten la capacitación.

De acuerdo con las prioridades y estrategias que se definan, esta unidad busca beneficiar a los diferentes agentes de la palmicultura colombiana.

CONTINUA PÁG. 5 ►

### La Reforma Tributaria y el sector palmero

Mediante la Ley 633 del 29 de diciembre de 2000, el Congreso de la República expidió algunas normas en materia tributaria que modificaron aspectos relacionados con el gravamen a los movimientos financieros, el impuesto sobre la renta, el impuesto sobre las ventas, las normas de procedimiento y control y otras disposiciones.

CONTINUA PÁG. 3 ►

## En esta edición

CERT del 4,5 al 2,5%

PAG. 7

Sigue en aumento la oferta de servicios del laboratorio de análisis foliares...

PAG. 8

Afiliados segundo semestre de 2000

PAG. 6

## Algunos aspectos de ...

◀ VIENE DE LA PÁG. 1



La producción nacional de aceite de palma fue de 523.800 toneladas en el 2000, frente a 500.500 de 1999, lo que representa un crecimiento del 4,7%. En almendra de palma se produjeron el año pasado 108.500 toneladas con respecto a las 100.600 del año inmediatamente anterior, lo cual refleja un crecimiento de 7,8%.

Con relación al comportamiento de la producción de aceite de palma por zonas, la región oriental produjo 177.900 toneladas, la Norte 153.400, la Central 118.000, y la Occidental 74.500. Es de resaltar que la zona oriental presentó un deterioro de su producción de -1,6%, mientras que la zona norte creció 11,5%, la zona occidental 9,6% y la zona central 3,3%.

La productividad, medida por la cantidad de aceite de palma contenido en cada tonelada de racimos de fruto fresco, pasó de 20,64% en 1999 a 21,4% en 2000, evidenciándose un incremento del 3,6%.

### Comercialización

Las ventas nacionales de aceite de palma crudo en el 2000, fueron de 442.500 toneladas, frente a 395.600 efectuadas en 1999. Por su parte, las exportaciones fueron de 120.800 toneladas, en relación con 110.000 en 1999, es decir, se observó una variación de 9,9%. Dentro de las exportaciones de aceite de palma, 85.700 toneladas corresponden al aceite de palma crudo y 35.000 al aceite de palma incorporado en productos elaborados, tales como: margarinas, mantecas y jabones. Lo anterior, evidencia que en el 2000 se dio una recomposición del portafolio exportador del sector, con un decrecimiento de las exportaciones de aceite de palma crudo del -8,0% y un crecimiento de las de aceite de palma incorporado del 108,7%, frente a lo registrado en 1999.

Las exportaciones de aceite de palmiste pasaron de 14.400 toneladas en 1999 a 18.800 en el 2000, registrando un crecimiento del 30,7%. Al contrario

de lo observado en el aceite de palma, las exportaciones de aceite de palmiste crudo crecieron 36,7% el año pasado frente a 1999, mientras las incorporadas en procesados decrecieron un 24,9%.

En cuanto a las importaciones, en el 2000 el país se abasteció con alrededor de 296.000 toneladas de aceites y grasas animales y vegetales, frente a 306.000 en 1999. Las importaciones totales de aceites y grasas decrecieron en -3,1%, debido a la disminución en 5,2% de las importaciones de aceites crudos, en tanto que las de refinados se incrementaron un 12,6%.

### Consumo nacional de aceites y grasas

El consumo doméstico total de aceites y grasas en el 2000 fue de 738.900 toneladas, en relación con 718.000 en 1999, registrando un incremento del 2,9%.

En cuanto al consumo industrial de aceite de palma el año pasado fue de 442.500 toneladas, respecto a 395.600 del año inmediatamente anterior, lo que hizo que las compras promedio mensuales pasaran de 33.000 toneladas en 1999 a 37.000 en el 2000.

### Precios

El precio internacional del aceite de palma CIF Rotterdam en el año 2000 fue de US\$310 por tonelada, en relación con US\$436 en 1999, lo que refleja una caída de -28,9%. La anterior situación propició un deterioro de los precios nacionales de cerca del -5,2% en términos nominales y del -12,8% en términos reales. El precio promedio anual del aceite de palma crudo en Colombia, fue de 804.000 pesos por tonelada, frente a 848.000 que se tuvo en 1999.

El precio nacional promedio del aceite de palmiste pasó de 1.334.600 pesos por tonelada en 1999 a 1.022.500 en el 2000, presentando un deterioro del -23,4%. En términos reales este deterioro fue del -29,5%.

### Proyecciones para el 2001

Fedepalma ha estimado que para el año 2001, la producción de aceite de palma sea de 553.000 toneladas, y la de almendra de 112.900. En cuanto al área a sembrar en palma de aceite la federación ha recogido información de intensiones de siembra para 14.700 hectáreas, lo cual permitiría que la frontera agrícola de la palma llegaría a 172.100 hectáreas en el 2001.

En cuanto a la comercialización, el Comité Directivo del Fondo de Estabilización de Precios ha estimado que en el presente año, las ventas nacionales de aceite de palma, sean de 456.000 toneladas y que se exporten unas 138.000 toneladas. 